

Homenajearon a Premio Nacional de Literatura 2024 en la PUCV

Actividad fue organizada por Instituto de Literatura y Ciencias del Lenguaje (ILCL) de la casa de estudios

En el marco de los nuevos desaLa poeta y Premio Nacional de Literatura, Elvira Hernández, fue homenajeada en la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. En la ocasión se destacó el aporte a las letras y su obra que combina las preocupaciones y las vicisitudes vividas en procesos históricos del país.

La actividad fue organizada por el Instituto de Literatura y Ciencias del Lenguaje (ILCL), unidad Académica que apoyó la postulación que le permitió este año recibir el máximo galardón de la literatura nacional.

El rector de la PUCV, Nelson Vásquez, destacó el reconocimiento entregado a la autora. "Nuestro Plan de Desarrollo Estratégico y el programa de la Rectoría comprometió muchas acciones para los próximos años, entre ellos, valorar la creación, lo que contempló una dirección dentro de una vicerrectoría y una política para impulsar este ámbito al interior de la Universidad. También estamos convencidos que la creación se asocia con la belleza, el arte, la cultura, la enseñanza y el aprendizaje de la literatura", indicó.

Sobre la homenajeada, el director del ILCL, Pedro Alfaro, agregó que el Instituto patrocinó la postulación al Premio Nacional. "Reconocemos la calidad de su obra y además tenemos una larga relación con Elvira y su trabajo. Ha participado durante los últimos 10 años en varias actividades, valoramos el aporte cultural universal de su obra poética. También es reconocernos a nosotros como una institución que participa de los debates culturales de Chile. Los vínculos datan de 2012 y ha participado en actividades de pregrado y postgrado. Es relevante que los estudiantes conozcan a los autores y autoras que estudiamos junto con aprender de su obra poética", añadió.

El director del Doctorado en Literatura de la PUCV, Hugo Herrera, expresó que son muchos los aportes que tiene la poesía de Elvira Hernández. "Uno lee su poesía o la escucha y sabe que hay un trabajo valioso con el lenguaje. Tiene que ver con el silencio, con lo que es imperceptible. Eso nos interpela directamente, a nuestra historia y vivir en comunidad. En Elvira hay un trabajo concreto con el lenguaje coloquial y hay un sustrato en su poesía que se relaciona con el mapudungún, lo que además se reconoce en el ritmo de sus escritos", indicó.

VÍNCULO CON LA UNIVERSIDAD

Elvira Hernández afirmó estar muy emocionada con la actividad. "He conversado con los jóvenes y eso es muy gratificante, es la prolongación del diálogo de la poesía. La acogida de la PUCV es muy importante y he sentido su afecto".

Sobre el vínculo con el ILCL, añadió que "el premio nacional no lo tendría si no me hubiesen postulado. Es de gran relevancia lo que la Universidad ha significado en el reconocimiento".

A los y las estudiantes que tienen planes de seguir dedicándose a las letras. Les dejó un consejo. "Es importante que sigan leyendo. Uno se alegra que los jóvenes sean grandes lectores y para escribir primero hay que leer, que se sumerjan en la lectura. Acá en la Universidad tienen unas bibliotecas importantes".

La estudiante del Doctorado en Literatura, Nicole Pino, acudió especialmente a la ceremonia para escuchar a la escritora, con quien tuvo la suerte de compartir. "Ella es la segunda poeta en recibir el Premio Nacional de Literatura durante 56 premiaciones. Es una obra que se suele leer en el colegio y la universidad. Es muy relevante después de todo lo que vivimos como país y ella vino a hablarnos de sus obras. Esto es valioso pues la mayoría de los autores que leemos, no están vivos y no tenemos posibilidades de leerlos", concluyó.

